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المجال السياحي بعدن شهد تطوراً إلا أن النظافة معدومه وأسعار الفنادق

عدد من الزوار: أحضان عدن وشواطئها دافئة وأناسها طيبون
أكدوا أنها مدينة جميلة شهدت تطوراً ملموساً بعد الوحدة اليمنية

))العيد  في عدن مميز بفضل ما خصها الله من موقع سياحي 
ومناظر خلاب��ة وجميلة ومتنوعة جعلتها تمتلك ش��هرة عالمية 
لوجوده��ا على البحري��ن  العربي والأحمر حيث تش��تهر بجمال 
ش��واطئها وتنوعه��ا إضاف��ة إل��ى التناس��ق البديع بي��ن البحر 
والجب��ل والب��ر، وكما جرت الع��ادة في كل المناس��بات والأعياد 
يتواف��د إليها المواطن��ون في الداخل والخارج ومعهم أس��رهم 
وأطفاله��م، وكذلك أحباؤهم لقضاء إج��ازة العيد(( هذا ما أكده 
لن��ا الأخ عمران عبده مس��عد الضبيع مدير فندق كونكورد حيث 
قال: لم تش��هد عدن إقبالًا إلا في هذا العي��د والحمد لله تلقينا 
اتص��الات وحج��وزات قبل العي��د من الداخل والخ��ارج من ناس 
معتادي��ن على زيارة الفن��دق وهم زبائن دائم��ون عندنا كوننا 
نعرفهم ونتعامل معهم بأخلاق عالية ورفيعة ناهيك عن خفض 
الاس��عار فكان هناك تخوف ف��ي البداية من قبل ه��ؤلاء النزلاء 
ولكننا اس��تطعنا أن نقنعهم ونتحمل مس��ؤولية س��كنهم نظراً 
للش��ائعات التي كانت تروج من بع��ض البلاطجة وحتى الإعلام 
المعادي لليمن وعدن حيث كانت نس��بة الاس��تقبال لا تقل عن 
80 % والحمد لله س��ارت الأم��ور طبيعية لأن خدماتنا س��اعدت 
هؤلاء النزلاء حيث قدمت لهم الإرش��ادات للزيارة ووسائل النقل 
إلى جانب طمأنتهم على بقائهم وتحركاتهم ووفرنا لهم الكثير 
من الحماية والرعاية حتى أنهم شعروا بالأمان واتصلوا بأهلهم 
يحثونه��م على النزول إلى عدن وتم حجز غ��رف لهم كما وفرنا 
له��م خدمات كثي��رة منها الانتر نت والتواصل مع أس��رهم عبر 
الخط��وط المتوف��رة لدينا إل��ى جانب قاعدة للجل��وس ليتعرف 
بعضهم على بعض من خلال جلسات القات وسهلنا لهم عملية 

الحجز للسفر عبر شركات النقل من عندنا.
وكل ه��ذه الخدمات أعددنا لها مس��بقاً لكي نعكس مس��توى 
الثقاف��ة والحضارة التي تتميز به��ا إدارة الفندق وهو ما نحرص 
عليه دائماً كون لدين��ا إدارة منظمة مهمتها ووظيفتها متابعة 
الحج��وزات والاتص��الات وه��ي خدم��ة نقدمها له��م من أجل 

راحتهم.
كما التقينا بأحد النزلاء من محافظة تعز الأخ أحمد عبدالناصر 
الكب��اب ال��ذي قال: العيد ف��ي عدن مرغوب لأن ع��دن متجددة 
باهرة الجمال لما حوته م��ن تنوع وروعة تبهر زوارها بفضل ما 
وهبه��ا الله من طبيع��ة جميلة ومميزة في تنوعها وما كس��بته 
من تاريخ عريق حتى أصبحت زيارتها وقضاء أيام العيد والعطل 
والمناس��بات فيها م��ن برنامج أبن��اء كل المحافظ��ات اليمنية 
وأسرهم وكثير من مواطني الدول المجاورة لأن ايام الأعياد في 
عدن مميزة ومتجددة ومتنوعة من خلال ما يشاهده زوارها عند 
تنقلهم بين ش��واطئها ومتنفساتها للاستمتاع بما تمتلكه من 

مزايا طيبة.
أما بالنس��بة لي أنا ش��خصياً فقد قضيت العيد في عدن كأني 
بين أهلي وأحبابي حيث أتجول بكل حرية ولم اشعر بأني غريب 
فالناس متش��ابهون بلون واحد وعندما تح��اول التعرف عليهم 
تس��عد بالحديث معه��م لأنهم أكثر خلقاً وأدباً وهناك أس��ر في 
عدن قدمت لنا الاس��تضافة وتعرفنا عليهم وهذا الحب ولد فينا 
التق��ارب أكثر فالعيد خير وبرك��ة ولكن هناك ظواهر بحاجة إلى 
الاهتم��ام ومنه��ا النظافة فح��رام  أن تصبح عدن به��ذا الحال، 
وأص��وات الرصاص في اللي��ل مزعجة وتثير الخوف لدى أس��رنا 
وهناك مظاهر مسلحة في النهار في أسواق القات وفي المطاعم 

لابد من منع هذه الظواهر وبالذات في 
عدن.

والأمن  في عدن مستتب ولكن هناك 
ظواهر  كما أشرت يجب معالجتها وعدن 
جميلة وبالتالي زيارتنا ستستمر في كل 

المناسبات.
أما عبدالله باش��ديلة مدير فندق صن 
ش��اين في خورمكس��ر فقال: العيد في 
عدن جمي��ل ومن صف��ات العي��د التي 
نف��رح بها  هي الألفة الت��ي تجمعنا في 

هذا اليوم العظيم.
والعيد في عدن يختلف خاصة وأن لها 
مميزات نادرة تجذب كل إنس��ان، ومنها 
متنفس��اتها الخلاب��ة وثقاف��ة أبنائه��ا 
وتحضرهم ونس��أل الله أن يحفظ عدن 

وأهلها.
أما بالنس��بة للعي��د كيف اس��تقبلناه 
حقيقة  نحن نشعر أن عيد الأضحى خير 
وبركة فنحن هنا على مدى العام ونحن  
نقل��م أظافرن��ا لأن الحرك��ة الس��ياحية 
ش��هدت ركوداً والمسؤولية كبيرة علينا 
والالتزامات أكبر نظراً لعدم وجود نزلاء 
لي��س عندنا بل ف��ي كل الفنادق نتيجة 
الظ��روف التي مرت به��ا البلد حتى جاء 
عيد الفطر وعيد الأضحى المبارك فشهد 

الفن��دق إقبالًا غير عادي حتى أنن��ا عجزنا عن توفير غرف لبعض 
النزلاء حيث كان الاقبال بش��كل كبير واستعددنا لهم استعداداً 
كاملًا وقدمنا لهم كل وس��ائل الراحة وهناك أس��ر حجزت  على 
مدى الاجازة وخفضنا الاسعار ووفرنا لهم كل ما يطلبون حتى أننا 
سهلنا لهم خدمة المواصلات والارشادات مما جعلهم يشعرون 
بالطمأنينة حيث قدمنا خدمة مجانية لأطفالهم ولأس��رهم من 
وجبات وحمام سباحة وصالات ألعاب حتى أن الزوار أكدوا لنا أن 
فن��ادق عدن توفر لهم ما لايجدون��ه في فنادق خارج عدن وهذا 
ليس مبالغة فيما نقدمه نحن فهدفنا هو إظهار مستوى الخدمة 
الت��ي نحرص على أن نقدمها لزائرينا من أجل أن نعرفهم أنهم 
ضي��وف عندنا قب��ل أن يكونوا نزلاء مس��تأجرين حت��ى أن أحد 
النزلاء أكد لي أنه بعد العيد سيأتي بأكبر عدد من زملائه لزيارة 
عدن وقال لي س��أنزل في هذا الفندق وعندما سألته لماذا؟ قال 
ل��ي )أحببت ع��دن من خ��لال المعاملة التي لمس��ناها هنا( كما 
أنن��ا ش��ددنا على الموظفي��ن أن يتعاملوا مع الن��زلاء بكل أدب 
واحت��رام كون الموظفين عندنا أغلبهم خريجو جامعات وهذا ما 
يس��اعدنا على عودة الناس إلينا والإعلام ساهم بشكل كبير في 

عكس الص��ورة الجمالية لعدن 
مما جعلها تش��هد هذا الاقبال 

الكبير.
خلال فترة العيد سهلنا الكثير 
م��ن الخدمات وخفضنا أس��عار 
والوجب��ات  والاجنح��ة  الغ��رف 
والخدمات الأخ��رى من أجل أن 
نعيد لعدن مكانتها الس��ياحية 
وأج��ور  دخلن��ا  حس��اب  عل��ى 
الموظفي��ن ونتمنى من الدولة 
أن تراعينا ف��ي الكهرباء والماء 
والخدم��ات الأخ��رى لأنن��ا في 
الأخير نح��ن أيض��اً نعاني من 
الالتزام��ات ونتمنى من  ه��ذه 
الله أن يوفقنا وأن يجعل أيامنا 

كلها أعياداً وأفراحاً.

فرحتنا بالعيد كبيرة
عبدالعظيم القدس��ي: فرحتنا 
بالعي��د لا توصف فالعيد ذكرى 

عظيم��ة للكل يت��م فيها تب��ادل التهاني والقب��ل ونتعاود فيما 
بيننا نتقرب إلى الله أكثر ونحس��ن إلى الضعفاء وننسى الماضي 
ونجدد التقارب ففي العيد أيضاً تتم الزيارات والتعرف على ناس 
جدد ونزاور المرضى والعجزة والمس��نين وهذه الأيام هي أيام 

الصفاء عند الإنسان.
فالعي��د بالنس��بة لنا هي س��مة عظيم��ة مباركة تش��عر المرء 
بالرضى والإحس��ان تجاه أهله ومحبيه وم��ن منا لم يفرح بيوم 
العي��د لأن الله أدخل الفرحة فينا بعيداً عما يحمله الإنس��ان من 

حقد وخبث تجاه أخيه المسلم.
وأي��ام العيد مباركة كلها حب وعط��ف وحنان والعيد في عدن 
بحاجة إل��ى تضافر كل الجه��ود مع الس��لطة المحلية لمعالجة 
النواق��ص فعدن مدينة محببة تحمل في طياتها جمالًا وس��حراً 

وحباً.
تمنياتنا لعدن الخير والسلام.

ش��واطئ عدن بحاجة إلى تجديدش��وقي العظامي � عضو في 

المجلس الشيخ عثمان يقول:
م��ن زار عدن بالأمس ويزوره��ا اليوم يجد الف��رق كبيراً والله 
تراه��ا من الج��و قطعة مفصل��ة تس��حرالناظر، فالحمد لله أهل 
ع��دن في نعمة من حقه��م أن يفخروا ويفرح��وا فعندما تتجول 
في شوارعها تشعر أنك في دولة من دولة الخليج وهي محافظة 
حباه��ا الله بأناس أحبوها واخلصوا لها في الحفاظ على تاريخها 
وموروثاتها، لذل��ك تجد الناس كلهم معلقي��ن بعدن لم تتغير 
جبالها وبحاره��ا .. ربما هناك بعض الملاحظات على ش��واطئ 
ع��دن فلم نلم��س أي تجديد ولم تتوفر فيه��ا الخدمات الكافية 
والارشادات فعندما يأتي الزوار إلى شواطئ عدن وإلى متنفساتها 
وخاصة الزوار من دول الخليج يتوهون في السواحل والمتنزهات 
وكأنهم غرباء نظراً لعدم وجود إرشادات ولا شرطة ولا مرشدين 
ناهيك عن غياب بعض الخدمات فلا عيادة  مصغرة، ولا ش��رطة 
نسائية ولا دليل س��ياحي، ولا معرفين في الخطوط ولا إشارات 
في كل المداخل ولا رجال أمن في الأماكن الس��ياحية وإذا حدث 

لك ظرف فمن سينقذك؟
مواطنو عدن طيبون مس��المون ولكن الأمن والأمان أس��اس 
لراح��ة المواطن ونتمنى ان ينتبه الإخوة في الس��لطة المحلية 

وقيادة المحافظة لهذه القضايا وكل عام وانتم بخير.

أمي��ن أحم��د يحي��ى س��عد نبهان:خلال أي��ام العيد تش��هد 
محافظات اليمن الس��ياحية زيارات وتنق��لات الزائرين من كثير 
من المحافظات فاليمن كلها جمال وخصوصاً عدن الجميلة التي 
تش��هد خلال هذه المناسبة حركة كبيرة ونش��اطاً تجارياً كبيراً 
حيث تمتلئ الش��واطئ والمتنفس��ات والحدائق بزوار يتوافدون 
إليها من كل مكان فقد ش��هدت تطوراً ملموس��اً وتحسناً كبيراً 
س��واء في بنيتها التحتية أم في المشاريع الاقتصادية والخدمية 

والسياسية.
ورغ��م هذا التطور والنماء في ع��دن إلا أن هناك منغصات هي 
زحمة الش��وارع والمتنفس��ات نتيجة للبناء العشوائي في بعض 
الش��وارع وكثرة المطبات وإنعدم الإش��ارات وغياب رجال المرور 
وإذا واجهتك أي مش��كلة فإن بينك وبين مركز الشرطة مسافة 
ولا ترى جندي المرور إلا في الأماكن الرئيسية والجولات ولا ترى 

إشارات ترشدك عند الضرورة.
وكل ه��ذه المواضيع بحاجة إل��ى ترتيب وتنظيم من قبل الأخ 
المحافظ والس��لطة المحلية وإدارة الأمن لأن المواطن يعيش 

في قلق عندما تصادفه مش��كلة فلا بد م��ن الانتباه لمثل هذه 
المواضي��ع لمس��اعدة أهلنا وإخوانن��ا لجعل مدينة ع��دن آمنة 

ومستقرة. وكل عام وأنتم بخير.

العيد في عدن جميل بأهله
مروان جعفر: عدن العاصمة الاقتصادية الشتوية لليمن هي الرافد 
السياحي الأساس��ي لليمن وهي الموقع الاس��تراتيجي الهام للبلاد 
فهي المحافظ��ة الآمنة والجميلة التي يرتاده��ا الناس لقضاء إجازة 
العيد، ورغ��م الغلاء وغياب الكثير من الاساس��يات ونقص الخدمات 
فأنها لم تش��كل عائقاً أمام الزوار لكن لابد من أخذها بعين الاعتبار 

ومعالجتها حتى يتاح للزائرين قضاء وقت أطول.
أما بالنس��بة للخدمات وبالأخص الفنادق والمطاعم والاستراحات 
فهي بحاجة إلى متابعة ورقابة لأن الاس��عار في فترة العيد تضاعفت  
في غياب الجهات مس��تغلين هذه الاج��ازة مما جعلهم يتعاملون مع 
الن��زلاء بمزاجي��ة وهذا التعامل أقل��ق كثيراً من الأس��ر مما جعلهم 
يس��تأجرون ش��ققاً ويأخذون متطلباته��م من الأس��واق وبعضهم 
ينام��ون على الس��واحل وفي اللوكن��دات نتيجة الغ��لاء، لذلك لابد 
م��ن الانتباه إلى مثل هذه الظواهر ومحاس��بة المخالفين والزامهم 
بالاس��عار حتى يتس��نى للزائرين العودة إلى ه��ذه المدينة فالناس 
تح��ب ان تكون دائم��اً في عدن وأنا متأكد ان دعوتي هذه س��تلقى 

الاستجابة من السلطة المحلية في عدن. وكل عام وانتم بخير.

تهانينا لكل أبناء عدن
حس��ام محم��د عوض � مص��ور تلفزيون��ي: أيام العيد م��ن الأيام 
المباركة التي حباها الله بنعمه وتباش��يره فالكل س��عيد بهذا اليوم 
لأن ه��ذا العيد يج��دد فينا عودة الروح إلى المول��ى عز وجل بالدعاء 
والمغفرة مبتهلين إلى الله برحمت��ه فهناك من يقفون على عرفات 
وهم يكبرون ويهللون إلى الله رحمة وغفراناً أن يجعل أيامهم كلها 
أيام��اً مباركة وان يغفر لهم ذنوبهم وان يجعل المس��لمين في خير 
وعافي��ة وأم��ان وأيام العيد تجمع كل المس��لمين ف��ي دعوة واحدة 

دعوة الخير والصلاح والتقرب إلى الله.
أما بالنس��بة للعيد فهو يوم من أيام الخير فيه تجتمع الأمة بكلمة 
واح��دة وه��ي لا إل��ه إلا الله محمد رس��ول الله الواح��د الأحد الذي 
اس��تطاع أن يجمع عبده بروح واحدة وقلب واحد فالعيد بالنسبة لنا 

دعوة للالفة والمحبة.
أخيراً أتمنى لاخواني في صحيفة أكتوبر أن يكرس��وا كل جهودهم 
في هذه المناس��بة بهدف اسعاد قرائها في هذه المناسبة العظيمة 

كونها صحيفة مقربة إلينا ولها أجر كبير في هذا اليوم العظيم.
كم��ا أحيي اخواني ف��ي قناة عدن م��ن إدارة ومصورين ومقدمين 
ومخرجي��ن وكل الزم��لاء الموظفي��ن ان تعود  هذه المناس��بة وقد 
ش��هدت قناة عدن تطوراً وتحسناً يسعدنا ويسعد محبي هذه القناة 

التاريخية. وكل عام والجميع بخير.

أبناء عدن واحترام الضيف
خالد وهبي � مدي��ر مديرية البريقة يقول: العيد مناس��بة عظيمة 
وفرح��ة كبيرة ففي هذا الي��وم قصد بيت الله أكثر من ثلاثة ملايين 
حاج وحاجة وهذا مؤش��ر كبير نرى من خلاله أن الإس��لام بخير وان 
ه��ذا التواجد يوحي لنا بقوة الإس��لام فالعيد فرح��ة عظيمة وأجمل 
مافي هذه المناسبة ان الناس يعلمون ويعرفون بقدر تلك المناسبة 
من خلال ما يحتاجون من متطلبات تس��عدهم وأولادهم لأن طلبات 
العيد تختلف عن بقية الأيام والعيد بشرى عظيمة وذكرى طيبة لكل 

الناس.
وع��دن تعتبر رئ��ة اليمن التي يتنفس منه��ا كل زائر لما تتمتع به 
من معالم تاريخية وأثرية وش��واطئ خلاب��ة ويفترض في مثل هذه 
المناس��بات الاهتمام به��ا فالخدمات في عدن جي��دة والناس فيها 
ذواق��ون إلى جان��ب الوعي الحضاري عندهم م��ن خلال ما يقدمونه 
للزائرين من ضيافة واحترام وهو اللون الذي نعايش��ه بشكل يومي 
من أبناء هذه المحافظة إلى جانب حبهم لهذه المدينة التي تعلموا 

منها الأدب والأخلاق. وكل عام وانتم بخير.

مرحباً بالعيد في عدن
مه��دي باطوي��ل: ش��كراً لصحيف��ة 14 أكتوبر وللأس��تاذ أحمد 
الحبيش��ي رئيس مجلس الإدارة رئيس التحرير ونائبه نجيب مقبل 
على هذه الاس��تضافة الطيب��ة ولطاقمها المناوب والس��اهر على 
إخ��راج الصحيفة وإلى قرائها ونود أن نهنئ اخواننا واحباءنا وأهلنا 
عبرها وهي الصحيفة المقربة إلى قلبي وأحساس��ي ومنها تعلمت 

كيف أكون واحداً من قرائها المداومين عليها.
أما ع��ن العيد وايام العي��د فهي من الأي��ام المباركة والعظيمة 
الت��ي نفرح بها مع اهلن��ا وزوارنا والتواصل مع الأه��ل في الداخل 
والخارج لنعبر لهم عن عظمة المناس��بة وفرحتنا بها وهي مناسبة 
تذكرن��ا بعظمة الخالق عز وج��ل ونحن ندعو الله في هذا اليوم ان 
يجع��ل كل أيامن��ا أعياداً وافراح��اً وندعوه 
ايضاً ان يجنبنا الآلام وكل ما واجهناه من 
ظلم وقهر ونهب وفساد كادت ان تعصف 
بهذا البلد إل��ى الهاوية لولا حكمة وإرادة 
هذا الشعب وعقله الذي جعل هذه الفرحة 
تمر علينا بسلام ويجمعنا دائماً على الخير 
والمحبة والسلام وان يجعل اليمن شامخة 

عالية يضاهى بها امام العالم.
 أم��ا ع��ن العيد في ع��دن فإن��ه يختلف 
ع��ن كل الأع��وام نتيج��ة الغ��لاء والفق��ر 
وعدم ص��رف اس��تحقاقات الموظفين من 
والاعانة  والمخصص��ات  الع��لاوات  بعض 
الش��هرية وانعدام الرقاب��ة وغياب الأمن 
في بع��ض الأماك��ن المزدحم��ة ما جعل 
الن��اس نائمي��ن مس��ترخين فالمادة هي 
الأس��اس هي المتعة وه��ي يجعل الناس 
يش��عرون بالحياة والفرحة ف��ي مثل هذه 
المناس��بات وهذا ربما  عك��ر صفو الناس 
ول��م يفرح��وا بالعيد وانم��ا العيد هو عيد 
العافية والصحة ييس��ر لن��ا ولهم ونتمنى 
من الله تعالى ان تتحس��ن الأوضاع ونرى 
الناس كلهم فرحين معيدين والله بسرنا 
ويس��رهم ما فيه الخير وكل عام  الش��عب 

اليمني بخير.

اس��تقبلت محافظة عدن خ��لال إجازة عيد الأضح��ى المبارك أكثر م��ن )500( ألف زائر حيث 

اكتظت الشواطئ والمتنفسات والحدائق العامة في مختلف مديريات المحافظة بالزوار.

صحيفة )14 أكتوبر( تجولت خلال أيام عيد الأضحى المبارك بين مديريات المحافظة والتقت 

بع��دد من المواطنين الوافدي��ن إلى عدن لقضاء إجازة عيد الأضح��ى المبارك الذين أجمعوا 

عل��ى أن ع��دن هي حضن اليمن الدافئ منذ القدم كونها احتضن��ت أكثر من )500( ألف زائر 

استقبلتهم خلال إجازة عيد الأضحى المبارك
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